

Im Jahr 2022 fanden insgesamt fünf Arbeitsbesprechungen der AG ICF in Form von Videokonferenzen statt: am 09.02.2022, 30.05.2022, 07.07.2022, 10.10.2021, und 11.11.2022.

Die AG ICF hat sich im Jahr 2022, auch damit beschäftigt, welche weiteren Maßnahmen und Aktivitäten initiiert werden können, um die ICF und die AG der DGRW stärker in die Fachöffentlichkeit zu rücken. Eine der identifizierten Maßnahmen, war die Reihe „neues von der ICF“ in Die Rehabilitation wieder zu reaktivieren. Es wurden etliche potentielle Themen und Autor:innen identifiziert um mit einer hinlänglichen Frequenz und Konstanz diese veröffentlichen zu können. Ein erster Beitrag wurde bereits bei der Zeitschrift eingereicht.

Die erste, länderübergreifende ICF Tagung wurde am 22 und 23. September 2022 in Klagenfurt (Österreich) als Hybridveranstaltung durchgeführt. Die AG ICF der DGRW fungierte hierbei in Zusammenarbeit mit der AG ICF-CY als zentraler Ansprechpartner und Mitgestalter für Deutschland. Beteiligt waren Akteure aus Österreich, der Schweiz und Deutschland. Einige Mitarbeitenden der AG ICF waren mit zahlreichen Beiträgen an der ICF Tagung beteiligt. Ein thematischer Schwerpunkt der Tagung war der Einsatz der ICF im Bereich von Personen mit erhöhtem Assistenzbedarf. Hierbei wurde auch auf die aktive Beteiligung von Betroffenen geachtet, welches im Vorfeld der Tagung mit einem merklichen Zusatzaufwand verbunden war. An der Veranstaltung nahmen 213 Personen teil. Aus Deutschland gab es 42 Anmeldungen, die meisten von ihnen nahmen online teil. Dieses zeigt, dass eine gute Erreichbarkeit und möglicherweise Reisen innerhalb des Heimatlandes die Teilnahmequote signifikant beeinflussen könnten. Es kann festgestellt werden, dass der technische und personelle Aufwand für eine (gelungene) Hybridveranstaltung hoch ist. Die erste Evaluation der diesjährigen Tagung ergab u.a. dass die unterschiedlichen Positionen und Perspektiven aus den verschiedenen Ländern sehr positiv aufgenommen und als sehr bereichernd wahrgenommen wurden.

Die nächste ICF Anwenderkonferenz (AWK) soll im Herbst 2023 in München als Präsenzveranstaltung stattfinden. Auch diese wird mit DACH Beteiligung geplant und vorbereitet. Aktuell wird überlegt, einige ausgewählte Keynotes (und eventuell Podiumsdiskussion) als Videostreaming und ggfs. zum nachträglichen Download öffentlich und kostenfrei zur Verfügung zu stellen, um die Reichweite der ICF AWK weiter zu erhöhen und gleichzeitig Werbung für eine Teilnahme an der nächsten ICF AWK zu betreiben.

In der Arbeitsgruppe gab es im Jahr 2022 personelle Veränderungen. Temporär ausgeschieden ist aus beruflichen Gründen Frau Simone Schulz. Folgende weitere Personen beteiligen sich an der Arbeit: Dr. Michaela Coenen, Mareike Decker, Dr. Thomas Ewert, Dr. Klaus Keller, Prof. Matthias Morfeld, Prof. Beate Muschalla, Bia von Raison und Dr. Johanna Tomandl.

*Dr. Thomas Ewert*